

Peru- Region Ica

El Llamado

Como los elegidos y elegidas del Movimiento de Niños, Niñas y Adolescentes de la Región Ica, hemos identificado que nuestro Llamado para la misión es de: Promover y defender los derechos de los niños, niñas y adolescentes erradicando la explotación, y la violencia, luchando por una educación y un trabajo digno.

Como elegidos y elegidas, esto es lo que somos...

Los representantes de nuestro movimiento de niños, niñas y adolescentes trabajadoras organizados de Ica, quienes como líderes en nuestras bases luchamos por la promoción y defensa de los derechos de todos los niños, en especial de los niños, niñas, y adolescentes trabajadores de Ica, vigilamos que los derechos no sean vulnerados y además promovemos que nuestros compañeros y nosotros participemos en los diferentes espacios compartiendo con las autoridades nuestras problemáticas y planteando propuestas de solución. Actualmente participamos en los presupuestos participativos, la mesa de concertación de lucha contra la pobreza, la Coordinadora de NNA organizados (CONAO), Consejos consultivos de NNA (CCONNA), y Comité Directivo Regional para la Prevención y Erradicación del Trabajo Infantil (CDRPETI) con las cuales participamos en propuestas no erradicacionistas, sino de acuerdo con nuestra realidad social de los niños trabajadores de Ica, además somos integrantes de un grupo de animación sociocultural quienes a través del arte se promueven los derechos de los NNA.

Esta misión es muy importante para los niños y niñas de nuestra comunidad para que puedan acceder a una educación de calidad y que contemple todos los cambios que la comunidad donde nos encontramos está sufriendo. La educación debe brindar herramientas para afrontar todas las nuevas situaciones que a diario tenemos que afrontar; como la delincuencia, pandillaje, el embarazo en adolescente; y cada vez es más evidente la violencia y el abuso sexual ya que está aumentando en la comunidad. Con la misión de aportar a que estas situaciones sean cada vez mas escasas en nuestra comunidad.

En cuanto a trabajo digno, consideramos que nuestra misión es hacer vigilancia para que no se cometan abusos. Conversar con las autoridades competentes para que cumplan su rol, además de ellos queremos que otros chicos y chicas se integren a nuestra base para que puedan conocer y hacer valer sus derechos.

Describimos un poco nuestras bases:

COMUNIDAD: **MICAELA BASTIDAS:** Es una comunidad que está cercana a la ciudad de Ica, zona urbana rural; cuentan con todos sus servicios básicos. Sus moradores/as son descendientes de los que viven en Ica y sus alrededores, pero también hay migrantes de la sierra de Ayacucho y Huancavelica. Ellos trabajan en diversas labores como pequeños negocios, otros/as en las agro-exportadoras, y en los últimos años muchos se dedican a trabajar haciendo taxis con Moto-taxi y/o taxis.

COMUNIDAD: **ELIAN KARP:** Es una zona también rural llena de caminos y rodeados de cerros empedrados. En su mayoría la población es migrante de la sierra, de bajos recursos, trabajan en las agro-exportadoras y en los peladeros de papa (proceso de pelar la papa para ser secado y luego utilizado en una comida típica de la región) lo cual lo hacen en locales de campo abierto donde colocan un sombreado a base de palos, esteras y plástico, donde las madres con sus hijos/as

generalmente trabajan. A partir del mes de Septiembre a Marzo, es ahí donde la mayoría de los NNAts laboran para ayudar a sus familias.

COMUNIDAD: **JOSE OLAYA:** se encuentra situada en una zona urbana rural porque cuenta con todos los servicios básicos. La mayoría de sus viviendas son de material noble, sus calles cuentan con pistas y veredas. Es uno de los distritos más grandes de Ica. Su población es diversa hay costeños y también migrantes que se dedican a diversos trabajos como: el comercio, trabajo en las Agro-exportadoras, en los peladeros, como taxistas y moto taxistas, pero también hay profesionales de diversas especialidades.

COMUNIDAD: **FERNANDO LEON DE VIVERO:** Los moradores de esta comunidad en su totalidad son migrantes de la sierra de Ayacucho y Huancavelica que se instalaron por los años, y donde prevalecía la violencia política. Algunos/as trabajan en el campo, en el sembrado de papas, maíz, sandía, cebolla y la mayoría (hombres y mujeres) lo hace en los viñedos de la zona. Mantienen sus costumbres religiosas, cuentan con su junta directiva y tienen un local que cuenta con un comedor donde las madres que no están trabajando en el campo se turnan para la preparación de los alimentos. Aquí está latente la problemática del agua ya que se les proporciona solo dos a tres horas por día tres veces a la semana.

COMUNIDAD: **LAS MERCEDES:** Esta comunidad está muy cerca de la comunidad de Fernando León de Vivero, que al igual provienen de Ayacucho, y Huancavelica; siendo sus habitantes en su mayoría hijos/as que han formado ya segundas familias. También trabajan en el campo y en todo el proceso que tiene que ver con las plantaciones de la uva. Mantienen sus costumbres religiosas. Sus viviendas son módulos donados después del terremoto, y al igual que la población vecina tiene escasas de agua ya que viene de dos a tres veces por semana.

COMUNIDAD: **LA VENTA BAJA:** Es una zona rural donde sus habitantes los más antiguos son nacidos ahí. En su mayoría también son migrantes de diferentes partes de la sierra. Trabajan en el campo y en las empresas agro-exportadoras y en los meses de verano, Enero, Febrero y Marzo emigran (sus familiares, sus hijos/as) de Ayacucho (Canaria, Cayara Hualla, Manchiri, Tiquigua, Huancapi, Puquio, Coracora, etc.), Huancavelica, Puno, etc. en busca de trabajo temporal. Por ejemplo: el recojo del algodón, de Uva, y mango. Los horarios de trabajo comienzan a partir de las 4 de la mañana para dirigirse al campo e iniciar el recojo del algodón a las 5 am. Algunos/as cuentan con pequeños negocios de venta de comidas, abarrotes, ropa, etc.

COMUNIDAD: **EL ROSARIO:** está ubicada en zona rural, es un lugar desértico de población mayormente migrante de Huancavelica y últimamente hay familias que provienen de la Selva. Normalmente trabajan en el campo de las empresas agro-exportadoras en la cosecha y selección de productos para su exportación, tales como: vegetales, espárragos, y paprika. Otros también trabajan en las ladrilleras. En el tiempo de verano están en el recojo de algodón, uvas, papas etc.